
Карты для малоимущих
В Госдуме подготовили законопроект, по которому 

в России могут появиться социальные карты для мало-
имущих. Нововведение позволит нуждающимся людям 
получить скидки в продуктовых магазинах и аптеках от 
магазинов-партнеров, сообщает газета «Известия».

Проект ориентирован на людей, у которых доход меньше 
прожиточного минимума, – сейчас он составляет 13,9 тысячи 
рублей. Бессрочный «пластик» с индивидуальным номером 
будут выдавать в органах соцзащиты или МФЦ.

Магазины и аптеки смогут добровольно участвовать в ре-
ализации инициативы. Розница самостоятельно определит 
время предоставления скидок держателям карты, а также 
их размер плюс перечень товаров и услуг, на которые будет 
действовать дисконт.

Закон могут принять уже в следующем году. Предложенная 
мера позволит оказать адресную помощь социально неза-
щищенным категориям граждан. По данным официальной 
статистики, в России 20,9 миллиона малоимущих граждан, 
то есть 14,3% от общего населения.

Рекомендуют, 
но не настаивают

Появилась информация о том, что Роспотребнадзор 
вновь призывает ввести антиковидные ограничения. 
В своем телеграм-канале ведомство это опровергло, заявив, 
что на сегодняшний день необходимости в общефедераль-
ных противоэпидемических ограничениях нет.

Вместе с тем Роспотребнадзор подтвердил, что в России 
наблюдается рост заболеваемости в связи с распростране-
нием новых подвидов штамма омикрон. Однако заболева-
ние, вызванное последними мутациями вируса ВА.4/ВА.5, 
протекает не так тяжело.

«Мы советуем не забывать о базовых правилах предосторож-
ности. Так, людям из уязвимых категорий, в том числе тем, у 
кого диагностированы хронические заболевания, рекомен-
дуется носить маски в общественных местах, пользоваться 
антисептическими средствами», – сказано в сообщении.

Также сохраняются рекомендации о необходимости ре-
вакцинации от COVID-19 раз в полгода.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 158-й 

день проведения военной спецоперации РФ на Украине, 
сообщает телеграм-канал «РИА Новости».

Россия пригласила экспертов ООН и Красного Креста для 
расследования удара Киева по изолятору в Еленовке, сообщает 
Минобороны. ВКС нанесли удар по пункту боевиков «Кракен» 
в Харькове. Потери националистов составили 350 человек.

Украинский беспилотник атаковал здание штаба Чер-
номорского флота в Севастополе. В городе отменили все 
праздничные мероприятия.

Подразделения ДНР закрепились в поселке Пески в при-
городе Донецка, сообщает Народная милиция республики. 
В самом городе продолжают разминировать улицы после 
удара украинских военных, в результате которого Донецк 
усыпан «минами-лепестками».

Никита ИВАНОВ
По материалам РИА Новости
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Крылатая пехота
Ежегодно 2 августа 
в России отмечается 
славная дата — День 
Воздушно-десантных 
войск (День ВДВ).

Воздушно-десантные войска всегда, во все 
времена и при любых обстоятельствах, не из-
меняли своему принципу: «Никто, кроме нас!»

Воины-десантники, призванные из Алтайско-
го края, достойно продолжают славные боевые 
традиции старших поколений. Алтайский край 
дал стране 6 десантников – героев России. Сре-
ди них один из первых героев России Виталий 
Вольф из Ярового, а также барнаулец Владимир 
Шаманов.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .
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Госинспекторы КГБУ «Алтайприрода» со-

вместно с жителями близлежащих населен-
ных пунктов очистили берега на территории 
18 районов региона. Уборка мусора произведена 
в заказниках «Кислухинский», «Мамонтовский», 
«Корниловский», «Волчихинский», «Бобровский», 
«Урочище Рублёво», «Хабарский» «Лебединый», 
«Егорьевский».
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Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 15 м/с. Кратковременные 

дожди, грозы. В утренние часы 
местами туман.

+9о +14о

ночь

+22о +27о
день

+22о +27о +23о +25о

+22о +27о
день +10о +15о

ночь

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В утренние часы местами 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, ночью порывы до 13 м/с, 
днем до 16 м/с. Ночью местами, 
днем в предгорьях кратковре-
менные дожди, грозы, возможен 
град.

3 августа

4 августа

+

Не оставят без поддержки
  АКЦИЯ . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н    568 781 .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

И радость, и гордость

1 августа в Алтайском крае традиционно старто-
вала ежегодная акция «Соберём детей в школу». 
В рамках нее региональное Минсоцзащиты не только 
помогает с канцелярией и вещами, но и принимает 
меры реагирования на обстоятельства, препятству-
ющие обучению.

Помощь в подготовке ребят к 
новому учебному году получат 
семьи, находящиеся в трудной 
жизненной ситуации. 

В этом году учреждения соци-
альной защиты населения Алтай-
ского края по традиции проведут 
благотворительные ярмарки. На 
время проведения акции откро-
ются дополнительные пункты 
продажи канцелярских товаров, 
учебников, детской литературы, 
приема одежды и обуви.

Сотрудники соцзащиты уже 
приступили к посещению семей, 
находящихся в трудных жизнен-
ных обстоятельствах, и прове-
дению с ними разъяснительной 
работы. В ходе выездов к подкон-
трольным семьям специалисты 
комплексно изучают сложив-
шуюся ситуацию, анализируют 
предоставление семье всех пред-
усмотренных мер социальной под-
держки и оказывают содействие 
в их получении, контролируют 
целевое расходование пособий 
на детей. Их главная задача – ока-
зать помощь в подготовке детей 
к школе.

Также особое внимание Мин-
соцзащиты уделяет вопросам 

обеспечения для детей безопас-
ной среды проживания. Это и 
проверка готовности семей к 
отопительному сезону и отсут-
ствия задолженности по комму-
нальным платежам, и выявление 
жилых домов с низкой пожарной 
устойчивостью, нуждающихся в 
ремонте системы отопления или 
электропроводки.

По данным на 29 июля, подве-
дены итоги подворовых обходов 
на предмет ветхости жилья 3073 
находящихся в социально опас-
ном положении семей. 90 из них 
проживают в жилье с риском обру-
шения. Для решения проблемных 
вопросов этих семей им оказана 
материальная помощь, направ-
лены письма в администрации 
районов и городов, привлечены 
волонтеры для строительных 
работ.

Отметим, всего в Алтайском 
крае около 3500 семей находятся в 
социально опасном положении, а 
также порядка 600 семей, выявлен-
ных на ранней стадии семейного 
неблагополучия и состоящих на 
внутриведомственном учете.

Ксения ШИРЯЕВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Выпускники Барнаульского юридического института 
получили дипломы об окончании обучения.

29 июля на плацу Барнауль-
ского юридического института 
(БЮИ) МВД России состоялась тор-
жественная церемония выпуска 
молодых лейтенантов. Путевку в 
самостоятельную жизнь получили 
136 новоиспеченных офицеров – 
будущих сотрудников полиции 
и следователей, прошедших 
обучение по специальностям «пра-
воохранительная деятельность» 
и «правовое обеспечение нацио-
нальной безопасности».Ч  

Больше двадцати слушателей 
завершили обучение с отличием, 
еще четыре удостоены золотых 
медалей. Все медалисты – пре-

красные барышни: лейтенанты 
полиции Екатерина Пимонова, 
Снежана Сорокина, Марина Ноз-
дрина и Мария Ретих. Кстати го-
воря, в последние годы девушек 
в БЮИ не меньше, чем парней. 
Примерно 50 х 50.

Выпускница Диана Маллекер 
окончила институт с красным 
дипломом. Проходила практику 
участковым уполномоченным 
в Ребрихинском управлении 
внутренних дел. Говорит, что 
понравилось. После учебы кол-
леги приглашали ее вернуться, 
но девушка выбрала другой путь 
– решила стать преподавателем в 
органах внутренних дел. 

(Окончание на 3 стр.)

У выпускников БЮИ есть традиция – бросать на счастье монеты в небо. Марина Ноздрина – золотая медалистка.

Прощание со знаменем института.Вальс лейтенантов.
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В центре Мамонтова ре-
монтируют детскую школу 
искусств. Это не единствен-
ный муниципальный объект, 
который выполняет этим 
летом подрядчик – предпри-
ниматель Илья Баркалов.К  

На крыше ДШИ довольно жарко, 
зато вид на село и озеро чудесный. 
Ветер играет волнами, вода блестит 
и манит отдыхать.

– Вот, совмещаем полезное с прият-
ным. Видите, как у нас красиво в селе! –
говорит Илья Баркалов. – В ДШИ 
крышу и фасад делаем, штукату-
рим и красим здание. Оно построено
в советское время, скорее всего, в 80-е,
так что порядком износилось. В об-
щем, нам работы хватает.

Предприниматель в обычной 
рабочей одежде, как и бойцы его 
бригады. Делают ремонт вместе.

– Тут без меня ничего работать 
не будет. В любом бизнесе важен 
контроль, – считает Илья.

– А кроме этого объекта летом уже 
что-то делали?

– Управление полиции отремонти-
ровали. Сейчас не берем много объек-
тов по госконтракту. Делаем ремонт 
на одном здании, потом заходим на 
другой, чтобы уложиться в сроки.

Заказчики, с которыми мы раньше 
работали, часто просят зайти на торги. 

Например, здание местного управле-
ния соцзащиты сделали. Потом из 
других районов стали звонить, чтобы 
мы за собой их здания застолбили. 
Но мы на торги выходим с осторож-
ностью, сметы на ремонт объектов 
везде небольшие. Зачем себе в убы-
ток работать? И так проблем хватает.
В прошлом году парк в Романово де-
лали, сроки затянули, прокуратура 
начала задавать вопросы… Теперь в 
объекты по нацпроектам не лезем, там 
все очень непросто. Хотя по другим 
госконтрактам тоже не сахар. Плату 
за ремонт проводят после сдачи объ-
екта. Бывает, что ждем по два месяца, 
а проценты по кредитам идут, люди 

зарплату требуют. Каждый раз, чтобы 
зайти на объект, берем кредиты или 
занимаем где-то. Вот и получается, 
что работы много, а суммы, которые 
выставляются по госконтрактам, 
небольшие, да еще выплачиваются
с задержкой. В Новосибирске хотели
в прессу обращаться: за ремонт детсада 
два месяца деньги ждали. Из-за этого 
не могли на второй объект – школу – 
зайти. Кое-как деньги выбили.Н  

– Илья, в связи с прошлогодним 
ростом цен на строительные мате-
риалы бизнес не пострадал?

– В прошлом году много долгов 
образовалось, до сих пор рассчиты-
ваемся. Смета одна была заложена на 
объекты в начале года, а потом цены 
на металл и прочие материалы для 
ремонта выросли. И мы эти сметы 
не смогли актуализировать, закон 
не позволяет. Нам никто ничего не 
компенсировал. В Камне-на-Оби 
был ремонт приемного отделения 
больницы, цены скакнули, сначала 
нам пообещали все решить, а ког-
да подошло время сдачи объекта, 
сказали, что денег нет. Помогают 
крупным предприятиям, а у кого 
затраты 20–30 миллионов рублей за 
заказ, считается, что сами должны 

покрывать риски. Хотя везде по те-
левидению объявили, что предпри-
нимателей выручат. Я обращался 
в Минстрой по этому поводу, мне 
дали отписку.

– А дефицит кадров для вас ак-
туален?

– Рабочие получают от 50 тыс. 
рублей, и все равно работать хотят 
не многие. Нужен был недавно под-
собный рабочий, звоню знакомому, 
приглашаю поработать. Он отвечает: 
сижу дома без работы, жена в декре-
те, но на работу не пойду, неохота.

Я еще окна ставлю по деревням 
частникам, так напарника не могу 
найти. Никто не хочет 1,5–2 тыс. в 

день заработать. Привыкли кормить-
ся с пособия. И это в любой отрас-
ли так, разучились люди трудиться 
руками.

– А у вас ведь высшее образование? 
Вы на кого учились?

– Я всегда политикой интересовал-
с я , поэтому учиться поступил на 
политолога. Потом на 3-м курсе бро-
сил: невозможно бизнес и учебу со-
вмещать, не наездишься из деревни 
в город, затратно. И времени много 
теряешь. Да и в офисе сидеть – это не 
мое. Политологов без меня хватает. 
Тут окно бабульке поставил – и она 
счастлива, благодарит. Объект для 
социалки сделал как следует – тоже 

все рады. Это мне по душе. Да и по-
том я с детства любил что-то руками 
делать, мастерить, так что не жалею, 
что в строительство пошел, а не в 
политологи.П

Незадолго до того, как нам от-
правиться в Мамонтовский район, 
позвонил житель села Мамонтово 
Владимир Насиров.

– Помогите с работой. Мне 61 год, 
был сварщиком на металлургическом 
заводе, потом за матерью ухаживал, 
сейчас уже здоровье не то идти на 
сварщика, хоть и предлагают кана-
лизационные колодцы варить. Я там 
в люке и не увижу ничего, да и тяжко 
там мне, душно. Могу пользу прино-
сить где-то на другой работе. Могу 
разнорабочим, охранником, мимо 
меня муха не пролетит. В последнее 
время стоял на бирже труда, а тут в 
июле в крестный ход ушел и не успел 
отметиться, теперь кормлюсь с ого-
рода. Может, поможете? – обратился 
он в «АП».

И вот предприниматель Илья 
Баркалов взял в свою бригаду Вла-
димира. Спасибо ему за это – че-
ловеку помог, доброе дело сделал. 
«АП» надеется, что наш протеже 
предпринимателя не подведет и 
работу на пособие от биржи труда 
не променяет.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  НОВОСТИ .
Задавайте
вопросы

В августе в Управлении Роспотребнадзора по Алтайскому краю 
открывается тематическая горячая линия. Жители региона 
смогут получить консультации по вопросам защиты прав при 
реализации детской одежды и школьных принадлежностей.

Позвонить можно по телефонам: 8 (3852) 66-54-27 и 24-99-59.
В ведомстве продолжает работать горячая линия о фактах воз-

можных коррупционных правонарушений со стороны сотруд-
ников управления и его территориальных отделов. Обращения 
принимаются по телефону 8 (3852) 36-46-31.

Татьяна ПЕРВОВА

Эксперты
не явились

28 июля заседание Градсовета Барнаула не состоялось. 
Из 18 экспертов на очередное мероприятие явились толь-
ко 7, поэтому вице-мэр Андрей Фёдоров решил отменить 
обсуждение новых проектов, сообщает «Толк».

Председатель Градостроительного совета извинился перед 
представителями бизнес-сообщества, но подчеркнул: «Мы не 
можем себе позволить проводить градсоветы в таком форма-
те». Кроме того, он дал понять, что нынешний состав совета не 
устраивает власти и будет пересмотрен.

Андрей Фёдоров отметил, что причины неявки у всех разные: 
у кого-то объективные, а у кого-то субъективные. Некоторые 
эксперты не пришли из-за занятости и отпусков, а других, ве-
роятно, не заинтересовали темы обсуждений.

Подобный прецедент со срывом заседания Градсовета про-
изошел впервые за всю его историю.

На повестке встречи планировалось повторно обсудить ряд 
проектов: 24-этажного жилого дома и автосервиса на улице 
Шумакова, 9б; гаражного комплекса на Павловском тракте, 
221; поликлиники на улице Пролетарской, 145. Эти же объек-
ты обсудят на следующем внеплановом заседании, пообещал 
вице-мэр.

Никита ИВАНОВ

В избирательных кам-
паниях Алтайского края 
завершился прием доку-
ментов для регистрации 
кандидатов.П  

В нынешних выборах пред-
стоит сформировать депутат-
ский корпус в шести городах 
и 43 районах, более чем в 500 
сельских поселениях и выбрать 
145 сельских глав. Впервые будут 
выборы депутатов двух недав-
но сформированных муници-
пальных округов – Чарышского
и Суетского.

Напомним, избирательная 
кампания в регионе – самая мас-
штабная в России: 718 выборов
и более пяти тысяч кандидатов. 
На сегодняшний день докумен-
ты на участие подали предста-
вители девяти политических 
партий («Единая Россия», КПРФ, 
«Справедливая Россия – Патри-
оты – За правду», ЛДПР, «Новые 
люди», «Партия зелёных», «Роди-
на», Российская партия пенсио-
неров и «Коммунисты России»).

– Все документы от потен-
циальных участников выбо-
ров тщательно проверяются.
В частности, на принадлежность 
кандидатов к деятельности ор-
ганизаций, признанных иноа-
гентами. Пока случаев причаст-

ности не выявлено, – отмечает 
председатель Избирательной 
комиссии Алтайского края Ири-
на Акимова.

А вот другие нарушения 
были. Самые распространен-
ные ошибки – в сборе подписей. 
Случаи отказа в регистрации по 
этой причине были в Барнауле, 
Рубцовске и нескольких райо-
нах. Таких людей – 8, что состав-
ляет менее 1% от общего числа.С  

Самые крупные избиратель-
ные кампании пройдут в Бийске, 
Заринске, Новоалтайске, Рубцов-
ске, Яровом и краевой столице.

– В Барнауле самое макси-
мальное количество участни-
ков выборов и достаточно высо-
кий уровень конкуренции. Это 
единственный муниципалитет 
региона, где используется сме-
шанная избирательная система 
при проведении выборов: поло-
вина депутатского корпуса будет 
избираться по одномандатным 
избирательным округам – 20 де-
путатов, другая половина – по 
муниципальным спискам, – 
сказала Акимова.

Причем сразу шестеро зая-
вителей, имеющих судимость, 
подали документы на выборы 
в Барнаульскую гордуму. Еще
50 человек из этого списка балло-
тируются в районах или других 

городах. Кроме того, 41 кандидат, 
не понаслышке знакомый с УК 
РФ, захотел стать сельским депу-
татом, а шесть человек метят на 
должность главы сельсовета. Все-
го насчитывается 103 человека, 
или около 2% от общего числа за-
регистрированных кандидатов, 
имеющих проблемы с законом.П  

В краевой столице 101 уча-
сток оборудуют КОИБ, то есть 
комплексами обработки изби-
рательных бюллетеней. Одну 
треть всех избирательных 
участков региона – камерами 
видеофиксации. Все техни-
ческие средства, которые ис-
пользуются на выборах, будут 
за счет местных бюджетов.

– Система видеонаблюдения, 
которую использовали в 2021 
году, по сути дела, позволяет 
нам осуществлять полную про-
зрачность и дополнительный 
контроль. 39% – это высокий по-
казатель, – добавил председатель.

Напомним, что единый день 
голосования – 11 сентября.
В Барнауле выборы будут длить-
ся 3 дня – с 9 по 11 сентября. По 
данным на 1 июля, в крае 1,773 
миллиона избирателей. Из этого 
числа 92% смогут участвовать
в выборах.

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ВЫБОРЫ 2022 .
Высокий уровень конкуренции

  ДОСТУПНАЯ СРЕДА .
«На торги выходим с осторожностью»

  ЦИФРЫ .
Большинство кандидатов на данный момент 

представляет «Единую Россию» – 3101 человек. 
Второе место в избирательном массиве у самовы-
движенцев – 980 человек. Эсеры уже выставили
248 представителей, у КПРФ – 348 человек, у ЛДПР –
217 кандидатов, от «Новых людей» – 79 человек.

Уже заверены списки в выборы Барнаульской 
Думы: «Единой России» – 83 кандидата, «Справед-
ливой России» – 63, КПРФ – 66, ЛДПР – 61, «Новых 
людей» – 59, а также три списка упомянутых 
непарламентских партий: «Родина», «Партия 

зелёных» и Российская партия пенсионеров. 
Зарегистрированы списки ЛДПР и «Новых людей».

Что касается сумм на проведение выборов
в крупных алтайских муниципалитетах, то са-
мыми дорогими станут выборы в Барнаульскую 
гордуму – 105,9 млн рублей. Во всех остальных 
городах затраты будут гораздо ниже. Напри-
мер, Бийску кампания обойдется в 13,3 млн 
рублей, Рубцовску – в 8 млн, Новоалтайску –
в 5,169 млн, Заринску – в 1,89 млн, а Яровому –
в 724 тысячи рублей.  ФИНАНСЫ .

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
2 августа – День
Воздушно-десантных 
войск
Уважаемые ветераны и служащие
Воздушно-десантных войск!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Вот уже более девяти десятилетий Воздушно-десантные 

войска остаются верными своему девизу «Никто, кроме 
нас». Они надежно стоят на защите Отечества и с честью 
решают специальные задачи по обеспечению безопасности 
государства. Статус резерва Верховного Главнокомандую-
щего Вооружёнными Силами относит «крылатую пехоту» 
к разряду войск с особой миссией.

Благодаря отличной боевой выучке, высокому уровню 
физической подготовки, беспримерному мужеству и отваге 
десантники снискали славу образцовых воинов. Присягнув 
однажды на верность Родине, они следуют этой клятве 
всю жизнь.

Служба в ВДВ всегда считалась почетным делом. Пройти 
отбор в гвардейские войска и подтвердить свое право носить 
голубые береты очень непросто. Мы гордимся нашими 
земляками – всеми, кто с честью несет службу в рядах ВДВ 
и продолжает славные традиции российского воинства.

Сегодня мы отдаем дань памяти всем воинам, павшим 
на полях сражений во имя Отечества. Мы говорим искрен-
ние слова благодарности всем представителям десантного 
братства – ветеранам и действующему личному составу за 
безупречную службу! Крепкого здоровья, благополучия
и счастья вам и вашим близким!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края
В. ТОМЕНКО.

Нынешние краевые выборы будут самыми масштабными в России.

Компенсируют часть затрат
Губернатор Алтайского края Виктор Томенко 
принял решение о повышении предельных мак-
симальных цен на топливо на 21,4 процента для 
стабилизации поставок угля в предстоящем 
отопительном сезоне. Чтобы защитить жи-
телей региона от скачка цен, решено выделить
1 миллиард рублей на компенсации за покупку угля.

На прошлой неделе в Министерстве строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства Алтайского края состоялось 
селекторное совещание с представителями муниципальных 
образований региона по вопросу предоставления гражданам 
компенсации платы за приобретенный уголь.

В ходе совещания министр строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства края Иван Гилёв отметил, что перед районами 
поставлена задача в кратчайшие сроки завершить принятие 
рабочего механизма организации выплат, в том числе заключить 

для приема заявлений граждан соответствующие соглашения 
с местными МФЦ. Министр указал на необходимость доступа 
к информации о порядке получения выплаты для каждого 
жителя: куда идти, какие документы необходимо предоставить
в администрацию или многофункциональный центр.

Вне зависимости от города или района право на компен-
сацию имеют все зарегистрированные в жилом помещении
и осуществляющие оплату услуг собственники. Для этого жи-
телям региона, использующим печное отопление, необходимо 
предоставить платежные документы о приобретении угля.

Заметим, рост платы граждан за ЖКУ ограничен предельными 
индексами, которые утверждены губернатором края для каждого 
муниципалитета. Те, у кого этот показатель будет превышен 
из-за роста стоимости угля, получат компенсацию. В ведомстве 
отметили, что новые регулируемые цены на уголь действуют
с 1 июня 2022 года, поэтому компенсация предоставляется только 
за топливо, приобретенное после этой даты.

Ксения ШИРЯЕВА

Ремонт детской школы искусств начали с крыши.Илья Баркалов.

Уголь в крае продается на 237 пунктах.
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Извещение 
о согласовании проекта 

межевания земельных участков
Заказчик – Евсеенков Сергей 

Илларионович, Алтайский край, 
Смоленский район, с. Смоленское, 
пер. Гражданский, д. 28. Кадастро-
вый инженер – Боровик Иван Алек-
сандрович, 659600, Алтайский край, 
Смоленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, д. 46б, e-mail: ada51@
mail.ru, тел. 8-961-984-9158, атте-
стат № 22-13-33. Кадастровый но-
мер исходного земельного участка 
22:43:020001:27, местоположение 
установлено относительно ориен-
тира, расположенного: Алтайский 
край, Солонешенский район, 
в границах участка с кадастровым 
номером 22:43:020001:27. Ознако-
миться с проектом межевания, 
представить обоснованные возра-
жения следует по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смоленский рай-
он, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, 
тел. 8-961-984-9158, в течение трид-
цати дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Извещение о согласовании 
проекта межевания

Заказчиком кадастровых работ 
является Смагин Владимир Ана-
тольевич (почтовый адрес: Алтай-
ский край, Топчихинский район, 
п. Ключи, ул. Прудская, д. 18). Выде-
ляемый земельный участок пашни 
площадью 438 330 кв. м расположен 
по адресу: Алтайский край, Топчи-
хинский район, территория Ключев-
ского сельсовета, участок находится 
примерно в 4200 м по направлению 
на северо-восток от п. Ключи. Озна-
комиться с проектом межевания зе-
мельного участка можно по адресу: 
Алтайский край, Топчихинский рай-
он, с. Топчиха, ул. Ленина, д. 74, оф. 3. 
Обоснованные возражения направ-
лять по адресу кадастрового инжене-
ра в течение 30 дней с момента опуб-
ликования извещения. Земельный 
участок выделяется из земель сель-
скохозяйственного назначения, из 
земельного участка с кадастровым 
номером 22:49:030009:777. Проект ме-
жевания подготовил кадастровый ин-
женер Голов Д.Н., аттестат № 22-11-142, 
зарегистрированный по адресу: Ал-
тайский край, Топчихинский район, 
с. Топчиха, ул. Сизова, д. 6-2, адрес 
электронной почты: rosinv22-49@
yandex.ru, тел. 8-963-529-1861.

Извещение
В соответствии с Федеральным за-

коном от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Усть-Ка-
жинского сельсовета Красногорского 
района Алтайского края уведомляет 
собственников (или их наследников) 
невостребованных земельных долей 
земельного участка с кадастровым 
номером 22:20:010002:82, располо-
женных на территории Усть-Кажин-
ского сельсовета Красногорского 
района Алтайского края: Бусова 
Валентина Александровна, Мане-
ев Владимир Васильевич, Белеков 
Владимир Петрович, Шахов Илья 
Иванович, Малютин Михаил Ива-
нович, что по истечении трех ме-
сяцев со дня опубликования дан-
ного извещения будет утвержден 
список невостребованных земель-
ных долей для обращения в суд 
с требованием о признании права 
муниципальной собственности на 
земельные доли. Собственники зе-
мельных долей или (их наследники 
) могут в течение указанного срока 
воспользоваться своими правами, 
направить письменное уведомле-
ние в администрацию Усть-Кажин-
ского сельсовета по адресу: 659511, 
Алтайский край, Красногорский рай-
он, с. Усть-Кажа, ул. Центральная, 
д. 26, тел. 8 (385-35) 23-3-43.

Извещение 
о проведении собрания

На основании статьи 14 Федераль-
ного закона № 101-ФЗ от 24.07.2002 
«Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администра-
ция Таловского сельсовета извещает 
участников долевой собственности 
на земельный участок сельскохо-
зяйственного назначения с када-
стровым номером 22:14:000000:13 
совхоз «Таловский» о проведении 
общего собрания 9 сентября 2022 
года в 15 часов 00 минут по адре-
су: Алтайский край, Змеиногор-
ский район, с. Таловка, ул. Совет-
ская, д. 57 (Дом культуры). Начало 
регистрации в 14 часов 30 минут.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секре-

таря собрания.
2. Об утверждении списка соб-

ственников невостребованных зе-
мельных долей (земельные доли 
которых могут быть признаны не-
востребованными).

В срок до 9 сентября 2022 года все 
заинтересованные лица могут оз-
накомиться с документами по ука-
занным вопросам по адресу: Алтай-
ский край, Змеиногорский район, 
с. Таловка, ул. Советская, д. 63 (ад-
министрация сельсовета).

Участники долевой собственно-
сти при себе должны иметь доку-
менты, удостоверяющие личность 
(паспорт), документы, удостоверя-
ющие право на земельную долю,
а также документы, подтверждаю-
щие полномочия таких лиц (дове-
ренность, оформленную надлежа-
щим образом).

Со списком невостребованных зе-
мельных долей можно ознакомиться 
в администрации Таловского сель-
совета по адресу: Алтайский край, 
Змеиногорский район, с. Таловка, 
ул. Советская, д. 63, тел. 8 (385-87) 
29-7-19.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

В Белокурихе теперь 
можно пройти лече-
ние по курсовке.

На курорте вернули вос-
требованную в советские 
годы систему, при которой 
гость получает лечение, но 
проживает не в санатории, 
а на съемной квартире. Та-
кая путевка обходится в два 
раза дешевле.

Ку рсовки вне дри ли 
в компании «Курорт Бело-
куриха» на базе своей по-
ликлиники. Разработаны 
варианты на шесть и десять 
дней. Новая система зара-
ботает в главной алтайской 
здравнице уже в первых чис-
лах августа. Представители 
отрасли уверены, что она 
будет очень востребована 
среди отдыхающих. Ведь 
это более доступный вари-
ант санаторно-курортного 
лечения.

– Курсовка включает 
в себя полноценное лечение 
по пяти направлениям: 
заболевания опорно-дви-
гательного аппарата, сер-
дечно-сосудистой системы, 
лор-патологий, а также оздо-
ровление и общеукрепляю-
щая, – рассказала директор 
курортной поликлиники 
Лариса Тырышкина. – В про-

грамму включены ванны 
с минеральной водой, гря-
зелечение, физиолечение, 
ручной и гидромассаж.

Стоимость курсовки со-
ставляет 1800 в день. Сюда 
входит лечение и обед 
в ресторане «Мишель». Реа-
лизация путевок идет через 
туроператора «Большой Ал-
тай» – прямо в здании поли-
клиники есть курсовочное 
бюро.

Весь механизм эконом- 
отдыха выглядит так. При-
обретая курсовку, гость на-
правляется в регистратуру 
поликлиники. Здесь он полу-
чает направление на прием 
к терапевту. После осмотра 
врач назначает курс лечения 
и расписывает программу 
процедур. Приступить к ле-
чению отдыхающий может 
в этот же день, сразу после за-
селения в квартиру или отель.

– В нашей базе данных 
около 100 квартир, 50 до-
мов, также работаем со все-
ми отелями Белокурихи, – 
говорит директор «Боль-
шого Алтая» Александр 
Ежов. – Иными словами, 
гость может приобрести 
курсовку и забронировать 
себе жилье. Средняя стои-
мость квартиры на двоих 
в городе – две тысячи рублей 
в сутки.

То есть лечение и про-
живание для двух человек 
обойдется в 5600 рублей. За 
десять дней – это 56 тысяч. 
В санаториях путевка будет 
как минимум в два раза до-
роже. С помощью курсовок 
в Белокурихе хотят сделать от-
дых доступнее и привлечь на 
курорт еще больше туристов.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

– Буду продолжать обучение 
дальше, а затем – служить в ака-
демии МВД России в Москве, – 
рассказывает Диана. – Там были 
вакантные места, и я сдала необ-
ходимые вступительные экзамены 
для зачисления на очную форму 
обучения. Через три года рассчиты-
ваю попасть в преподавательский 
состав.

Несколькими годами ранее БЮИ 
окончил брат Дианы. «Может быть, 
получится построить полицейскую 
династию», – улыбается выпускница.Т   

Еще один слушатель института 
Владимир Фиганов родом из Белоку-
рихи, там же проходил преддиплом-
ную практику и планирует вернуться 
на постоянное место службы в отде-
ление дознания МВД города-курорта. 
Неохотно признается, что в дипломе 
есть четверки, но обещает, что они не 
повлияют на качество дальнейшей 
работы.

– В Белокурихе очень опытные 
сотрудники. Сплоченный коллек-
тив, работа специфическая, – го-
ворит молодой офицер. – А престу-

плений много. Нюанс в том, что 
в маленьких городах небольшой штат 
сотрудников, а преступность может 
вырастать до уровня большого горо-
да. Я не боюсь трудностей. Уверен, 
все они будут преодолены, потому 
что в этом институте мы получили 
должный опыт, специальные зна-
ния, чтобы эффективно бороться 
с преступностью.

Дипломы и заслуженные награды 
выпускникам вручили губернатор 
края Виктор Томенко, начальник 
института – полковник полиции 
Дмитрий Проказин, министр вну-
тренних дел по Республике Алтай 
Александр Соловьёв, ветеран МВД 
России Владимир Семёнов, митро-
полит Барнаульский и Алтайский 
владыка Сергий. Но самыми глав-
ными гостями, конечно же, стали 
родители новоиспеченных лейте-
нантов.П  ,  

– Мы пришли поздравить сына – 
это наша радость и гордость, – гово-
рит Борис Павлов. – Эмоции перепол-
няют! Я сам бывший полицейский – 
семь лет как на пенсии, в БЮИ по-
лучал второе высшее образование. 
Сын отучился на следователя – будет 

работать по специальности в Барна-
уле. Очень рад, что он выбрал этот 
непростой путь, можно сказать, что 
я передал ему вахту.

В ответном слове выпускники 
пообещали оправдать возложенные 
на них надежды и стать достойны-
ми продолжателями лучших тра-
диций сотрудников внутренних 
дел. В завершение праздника для 
многочисленных гостей выступили 
творческие коллективы. После вы-
пуска молодым офицерам полагает-
ся отпуск, по завершении которого 
с 1 сентября они приступят к вы-
полнению служебных обязанностей 
на должностях участковых уполно-
моченных полиции, следователей, 
дознавателей в десяти регионах 
Сибирского федерального округа.

К
Губернатор края Виктор Томенко:
– Молодому поколению есть на 

кого равняться: за шесть с полови-
ной десятилетий вуз подготовил 
40 тысяч специалистов. Время, 
в которое вы вступаете в служ-
бу, для нашей Отчизны сложное 
и очень ответственное. Тем добро-
совестнее должны вы относиться 
к своим обязанностям, тем внима-
тельнее должны относиться к людям, 
к исполнению своего долга. Россия 
есть и будет суверенной державой, 
которая будет выстраивать свою соб-
ственную и внутреннюю, и между-
народную политику. И, безусловно, 
сила ее – и в вашей службе.

Вадим КУЛЕШОВ

Гарри Поттеру, пожалуй, 
стоит записаться в Цент-
ральную детскую библио-
теку Бийска. Не для того, 
чтобы читать про самого 
себя, а чтобы вместе с юны-
ми бийчанами полежать 
в мягких креслах, посидеть 
на колоннах-стеллажах 
и за столом-крестом.С  

Эта библиотека – единственная 
из Алтайского края стала победи-
телем федерального конкурсного 
отбора на создание модельных му-
ниципальных библиотек в рамках 
национального проекта «Культура» 
в 2022 году. Всего на эти цели было 
направлено 5 млн. рублей.

Новые огромные окна, выкра-
шенные светлые стены, обновлен-
ный дизайн интерьера. И это еще 
даже не реализация нацпроекта 
«Культура», а работа местных вла-
стей, которые подумали, что него-
же новое оборудование и мебель 
устанавливать в здание, которое не 
видело строительных и монтажных 
бригад уже давным-давно.

– Я здесь тридцать лет рабо-
таю, начала в 1992 году, и в этих 
помещениях ни разу не было ка-
питального ремонта, – подтвержда-
ет замдиректора по детскому 
обслуживанию МБУ ЦБС Бийска 
Елена Быковская. – А сейчас нам 
поменяли всю систему отопления, 

электрическую проводку, в том 
году прошла замена окон. Стало 
светло и красиво. 

Всего, по словам Елены Владими-
ровны, город направил на ремонт-
ные работы порядка 5 млн. рублей. 
Строители на объект зашли уже 
в апреле этого года.

– Целых пять бригад сразу здесь 
работали. Очень быстро, грамот-
но, профессионально. Не подвели 
подрядчики, – делится своей радо-
стью Елена Быковская. – И вот все 
практически готово. Сейчас уже 
мы проводим самую главную свою 
работу – занимаемся расстановкой 
книжного фонда. 

По нацпроекту «Культура» 
в учреждение практически все уже 
также поступило – и оборудова-
ние, и столы, и кресла, и нужная 
аппаратура. Сама библиотека, 
в соответствии с дизайн-проектом, 

который был разработан извест-
ным в городе дизайнером Алек-
сандрой Копытиной, разделена на 
несколько зон. Одна из них – для 
подростков.Б  W -F

Здесь можно уже увидеть не-
обычный стол-крест, который 
очень удобен для настольных игр 
и чтения. На нем будет установлен 
ноутбук, на котором дети смогут 
заниматься. Вообще, в целом тут 
оборудовано некое уединенное 
место, которые так любят подрост-
ки. Установлены специальные 
колонны-стеллажи, на которых 
можно сидеть, предусмотрена 
и мягкая зона. А так как сейчас 
читальный зал пока не работа-
ет, ребятишки здесь свое время 
проводят. Могут и полежать, 
и посидеть.

– Мальчишка вчера развалился, 
и почитывает себе, полеживает, 
– говорит с улыбкой Елена Быков-
ская. – Кроме того, у нас уже за-
пущен в библиотеке бесплатный 
Wi-Fi. Также предусмотрена зона 
ожидания для родителей, в которой 
мамы и папы смогут познакомить-
ся с различной интересной инфор-
мацией, пока ожидают своих детей.

О  
В Центральной детской би-

блиотеке распланированы зоны 
для каждой возрастной группы, 
в том числе для дошкольников и 
учащихся младших классов. Из 
аппаратуры в помещениях будут 
компьютеры, интерактивный стол, 
большой телевизор, тактильные 
дорожка и панель для детей с огра-
ниченными возможностями, ин-
терактивная доска.

Пока беседовали с представителем 
руководства, библиотеку посетила 
юная читательница с мамой. Конеч-
но, мы поинтересовались их впечат-
лениями от проведенной работы.

– Знаете, мы только недавно 
записались, в последний раз 
я была в этой библиотеке совсем 
маленькой. После ремонта здесь 
все стало намного лучше, преобра-
зилось сильно. Вот и ребенок те-
перь просится постоянно, поедем, 
говорит, книжки брать, – вспоми-
нает Анастасия, мама девочки.

– Мне нравятся читать книжки 
Кати Матюшкиной про разные при-
ключения, а еще мифы Древней 
Греции и «Муми-тролли». Читаю 
через день, может, через два. Би-
блиотеку буду часто посещать, – 
подхватывает слова мамы юная 
читательница Ульяна.

Идем в читальный зал. Здесь 
пока также кипит работа. Впер-
вые в помещении будет своя, 
хоть и небольшая, но сцена, но-
вые удобные стулья, мебель для 

настольных игр и многого другого. 
Благодаря нацпроекту «Культура» 
в библиотеку, к тому же, поступило 
немало интересных детских книг. 
Впрочем, и литературу прошлого 
века, начиная с 40-х годов, здесь 
также бережно хранят. Библио-
текарям есть что предложить сво-
им посетителям, здесь уже давно 
разработаны разные интересные 
программы.

– Мы обслуживаем всех детей го-
рода по 9-й класс, то есть читателей 
у нас много. И все большие детские 
мероприятия снова будут проходить 
здесь, как и ранее, – говорит Елена 
Быковская. – У нас всегда, например, 
проводились фестивали детского ли-
тературного творчества, с 1995 года 
мы уже более 25 раз их делали.

Кроме того, в Центральной дет-
ской библиотеке Бийска тесно рабо-
тают и с детьми с ограниченными 
возможностям. Программа «Особые 
дети в библиотеке» реализуется уже 
с 90-х годов прошлого века.

До начала комплексной работы 
обновленной модульной современ-
ной библиотеки остается совсем 
немного времени. По словам ру-
ководства, планируется, что пол-
ностью для посещения она будет 
открыта уже с 15 сентября. К это-
му времени будет окончательно 
собрана вся мебель, установлена 
аппаратура и расставлены книги.

Передайте это Гарри Поттеру, 
если вдруг его встретите…

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

.ТУРИЗМ.

.ОБРАЗОВАНИЕ.

.НАЦПРОЕКТЫ.

Доступный отдых

И радость, и гордость

Почитывать-полёживать

Небольшая сцена с освещением и мягкие диваны 
уже ждут гостей.

Теперь путевка в Белокуриху обойдется дешевле.

Мама Анастасия с дочкой 
Ульяной теперь будут 

частыми посетителями.

СПРАВКА
Барнаульский юридический институт, имеющий статус 
учебно-научного центра по подготовке участковых уполно-
моченных полиции, обучает специалистов для территори-
альных органов МВД России Сибирского федерального округа, 
среди которых: Республики Алтай, Саха (Якутия), Тыва 
и Хакасия, Алтайский и Красноярский края, Кемеровская, 
Новосибирская и Томская области, Управление на транспор-
те по СФО. В 2022 году БЮИ отметил свое 65-летие.

ООО «Октябрьское»
КУПИТ 

ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ 
по цене 200 000 

(двести тысяч) рублей за один пай 

или возьмет в аренду земельные участки 
с кадастровыми номерами 

22:51:080103:469 и 22:51:080103:459,
 арендная плата 20 000 рублей 

или 1,2 тонны зерносмеси за пай.

Обращаться 
по тел. 8-961-993-7470.
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История одной 
командировки

Дорога есть дорога, а машина есть маши-
на. Сломался наш редакционный внедо-
рожник в недавней командировке где-то 
между Тугозвоново и Шипуново. Встряв 
на сельской развилке с малой, мягко го-
воря, проходимостью, сотрудники «АП» 
не успели получить солнечный удар. Им 
протянули руку помощи. Точнее, много рук.

Автомобиль встал как вкопанный. Что может 
сбоить в напичканном электроникой шедевре 
заграничного автопрома? Да все что угодно, и тех-
ническая «аптечка» водителя в данном случае 
оказалась бесполезной.

Одно село мы уже покинули, до райцентра – со-
рок верст. О том, что у нас авария, через 15 минут 
уже знали и в том, и в другом. Слава богу, заглох-
ли мы в точке, где была сотовая связь. Местные 
жители развернули операцию по спасению. По 
просьбе главы Тугозвоновского сельсовета Любови 
Куренковой к нашему «зверю», раскрылатившему-
ся открытыми капотом, багажником и дверца-
ми, уже спешили знаток машинных душ Юрий 
Воронцов и водитель Алексей Лемешкин на УАЗе 
и с тросом – на случай, если не получится заве-
сти внедорожник на месте. Мужики, чертыхаясь – 
«напридумывали буржуи!» – все же нашли доступ 
к системе электронного управления и выяснили, 
что проблема более серьезна, чем предполагалось 
изначально. А пока Алексей Васильевич тащил нас 
на буксире в Шипуново,  наши спасители успели: 
а) договориться с единственным в райцентре СТО, 
«лечащим» такие машины; б) найти диагноста, 
который в тот день был в отгуле; в) подстраховать 
нас эвакуатором. Это по технической части.

По журналистской все было еще круче. На СТО 
экипаж «АП» подхватила машина редакции мест-
ной газеты «Степная новь» и вмиг домчала до Дома 
культуры – туда на одну площадку к тому моменту 
собрались все герои наших будущих публикаций, с 
которыми мы заранее договаривались о встречах в 
разных точках райцентра. Не сорвалась ни одна бла-
годаря поддержке всех этих замечательных людей!

Мы никого не подвели, а когда уже трогались 
в обратный путь (за нами из Барнаула пришла вторая 
редакционная машина), со счастливым возгласом: 
«Успела!» в ДК вихрем ворвалась Наталья Шнейдер, 
друг «АП», активистка женского клуба «Берегиня» 
с целым пакетом еще теплых блинчиков.

Уставшие, сытые и растроганные, дорогой мы 
размышляли над этим феноменом. Не самые бо-
гатые люди, живущие не самой простой жизнью, 
бросаются на выручку ближнему своему по пер-
вому сигналу SOS. Возможно ли такое еще где-то? 
Не знаю. Но уверена в одном: Алтай спасаем золо-
тыми душами своего народа. И потому в любой 
его точке человек чувствует себя как дома.

Редакция «АП» благодарит за поддержку в непред-
виденной ситуации главу Шипуновского района 
Татьяну Дорохову, редактора газеты «Степная новь» 
Елену Жаворонко, главу Тугозвоновского сельсовета 
Любовь Куренкову, общественницу из Шипуново 
Наталью Шнейдер, мастера Юрия Воронцова и во-
дителя Алексея Лемешкина из Тугозвоново.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .
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«АП» рассказывает, как 
волейболисты барна-
ульского «Университе-
та» провели первые 
тренировки после лет-
него отпуска.Н  

На стадионе «Лабиринт» 
с начала прошлой недели – 
оживленно. На поле гоняли 
мяч родители с детьми, раз-
минались любители здорового 
образа жизни, а рядом при-
водили физическую форму
в порядок игроки «Универси-
тета». Первый тренировочный 
цикл команды, так называ-
емый уличный, продлится 
две недели (по две трениров-
ки в день) и полностью будет 
посвящен функциональной 
составляющей. На стадионе,
в спортзале и на песке волей-
болисты будут много бегать, 
отжиматься, прыгать, выпол-
нять упражнения на гибкость 
суставов и так далее.

– У ребят, помимо закон-
ного отпуска, была еще одна 
неделя отдыха, потому как 
я решил, что три недели за-
нятий на улице – это слиш-
ком, – рассказывает главный 
тренер команды Иван Ворон-
ков. – Думаю, что все они как 
следует отдохнули, набрались 
сил и эмоций, чтобы в новом 
сезоне работать по максимуму. 
Им была дана рекомендация 
приступать к индивидуаль-
ным занятиям примерно за 
две недели до начала сбора, 
чтобы было легче втягивать-
ся в тренировочный процесс. 
Многие поддерживали форму 
во время отпуска, самостоя-
тельно занимались дома или 
же принимали участие в сель-
ской и городской олимпиадах 
края, где играли в пляжный и 
классический волейбол, так 
что проблем быть не долж-
но. В этом сезоне мы хотим 
и будем бороться за медали 
чемпионата.

С  
В сравнении с концовкой 

прошлого сезона пул игро-
ков «Университета» заметно 

обновился. К сожалению, 
команду покинули системо-
образующие игроки, в том 
числе доигровщик Андрей 

Бобров, блокирующий Андрей 
Ткаченко (оба продолжат ка-
рьеру в «Кузбассе» – команде 
Суперлиги), а также либеро 

Александр Кубышкин и свя-
зующий Дмитрий Костров.

Зато на смену им пришло 
несколько перспективных во-

лейболистов: вызывающий-
ся в молодежную сборную 
страны блокирующий Ан-
дрей Синицын из казанского 
«Зенита», связующий Тимур 
Хисматуллин из нижневар-
товской «Югры-Самотлор», 
либеро из «Кузбасса» Иван 
Зинько, а также воспитанник 
новоалтайского волейбола до-
игровщик Матвей Захаров из 
новокуйбышевской «Новы».

Последний, например, 
вполне способен заменить 
опытного Андрея Боброва. 
Матвей к своим 22 годам успел 
выиграть Кубок России и Выс-
шую лигу А в составе «Новы», 
где он выступал последние 
три года, а в Барнаул отпра-
вился за постоянной игровой 
практикой:

– Прошлый сезон сложился 
удачно для «Новы», мы взяли 
два трофея, однако мне не хва-
тало минут на площадке. По-
этому клуб пошел навстречу, 
продлил контракт со мной и 
отправил в аренду. «Универ-
ситет» – лучший вариант 
для меня, коллектив здесь 
знакомый, крепкий. Да и до 
Новоалтайска недалеко, а там 
родители, друзья (улыбается).

Матвей приехал, как го-
ворится, не на все готовое. 
Он понимает, что и здесь за 
место в составе нужно будет 
побороться. К этому новичок 
готов. На вопрос о возможном 
продолжении карьеры в «Уни-
верситете» в будущем Захаров 
уклончиво улыбнулся, но все 
же допустил, что всякое мо-
жет быть.

По окончании первой 
втягивающей тренировки 
мы поговорили и с капита-
ном команды Игорем Кося-

ком, который поразмышлял
о перспективах барнаульского 
клуба в новом сезоне:

– Обновление состава не ме-
няет микроклимата в коллек-
тиве. Тем более что все парни 
нам знакомы, с хорошими дан-
ными. Они смогут принести 
команде пользу в новом сезо-
не. Думаю, что мы выступим, 
как минимум не хуже, чем
в прошлом чемпионате. Сей-

час для этого и выкладываем-
ся на тренировках. Хочется, 
конечно, мяч потрогать, но для 
начала нужно форму набрать.К  

8 августа команда присту-
пит ко второму сбору, кото-
рый пройдет уже в спорт-
комплексе «Победа» и будет 
обращен к работе с мячом. 
Пока о товарищеских играх 
информации нет. Если и полу-
чится у «студентов» с кем-ни-
будь поспарринговаться, то 
это, скорее всего, будут кол-
лективы из Казахстана.

А первые официальные 
матчи сезона подопечные 
Ивана Воронкова проведут в 
Стерлитамаке с 1 по 4 сентя-
бря в рамках Кубка России, 
где встретятся с пермской 
«Камой», «Тарханом» из Стер-
литамака и ижевским «ИжГ-
ТУ-Динамо». Старт в Высшей 
лиге А запланирован на
30 сентября. «Универ», как и в 
прошлом сезоне, будет высту-
пать в дивизионе «Восток» вме-
сте с челябинским «Динамо», 
«Локомотивом-Изумрудом» из 
Екатеринбурга, магнитогор-
ской «Магниткой», «Тарханом», 
«Камой», «Тюменью» и нович-
ком лиги, «ИжГТУ-Динамо».
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СТАДИОН

Отдохнули, пора и работать
  ВОЛЕЙБОЛ .

  АФИША .
Футбол и скачки

Первая неделя августа подарит алтайским лю-
бителям спорта несколько крупных событий. Еще
1 августа в Парке спорта Алексея Смертина стартовал 
масштабный, 6-й по счету турнир памяти Геннадия 
Ивановича Смертина, который проходит в рамках 
Международного фестиваля футбола.

В краевой столице собралось порядка 100 юных фут-
болистов 2011 года рождения со всей России, представ-
ляющих восемь команд: Академии «Динамо» имени Л.И. 
Яшина из Москвы, Воронежа, Владивостока, Барнаула, 
Республики Дагестан, а также спортивной школы «Бердск», 
футбольных клубов «Новосибирск» и «Алтай». Для участ-
ников организаторами соревнований запланирована 
развлекательная программа в дни проведения турнира, 
обзорная экскурсия по парку спорта и Барнаулу. Турнир 
завершится 5 августа.

Ну а 6-го числа эстафету перехватит Барнаульский 
ипподром, на котором состоится Кубок Губернатора 
Алтайского края в рамках IV этапа Большого Сибирского 
круга. Большие бега в этом формате проводятся в 16-й 
раз. Лучшие наездники и жокеи со своими лошадьми 
соберутся в краевой столице для участия в соревнованиях. 
Заявки прислали коннозаводчики из Новосибирской, 
Кемеровской, Омской, Тюменской областей, Алтайского 
и Красноярского краев, республик Алтай и Хакасия.
В субботу разыграют 11 призов с общим фондом 2 мил-
лиона рублей. Для гостей спортивного праздника будут 
подготовлены культурно-развлекательную программа и 
показательные выступления. Также желающие смогут 
покататься на лошадях и пони. Начало в 12.00.
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  ПАНОРАМА .
Невезуха

Футболисты барнаульского «Ди-
намо» крупно уступили «Носте» во 
втором выездном матче сезона. Ровно 
с таким же счетом, как и дублерам 
«Оренбурга» тремя днями ранее. 

27 июля в Новотроицке местная 
«Носта» принимала барнаульское «Ди-
намо» в рамках второго тура Второй 
лиги первенства России. В этой встре-
че изначально расклад сил казался 
равным, да и происходящее на поле 
не позволяло назвать какую-либо из 
сторон явным фаворитом. Пусть хо-
зяева уже на третьей минуте вышли 
вперед, однако в дальнейшем большей 
инициативой владели как раз бело-си-
ние. И несколько раз подопечные Олега 
Яковлева могли счет сравнивать, но 
подводила реализация. А затем срабо-
тало известное футбольное правило: 
«Не забиваешь ты – забивают тебе» – 
после ряда невынужденных ошибок 
гостевой обороны «Носта» провела 
еще две голевые атаки (отличился 
все три раза нападающий Владислав 
Мещеряков). Счет 3:0 загорелся на табло 
по истечении получаса игры и так и 
остался неизменным до финального 
свистка. Увы, у динамовцев не задался 
старт сезона.

Медали –
в копилку

Алтайские спортсмены достойно 
выступают во Владивостоке, где 
с 27 июля по 8 августа проходят 
Международные спортивные игры 
«Дети Азии».

В соревнованиях участвуют спор-
тсмены из 15 стран в возрасте до 16 лет
и разыгрывают награды в 19 видах 
спорта. На текущий момент несколько 
спортивных программ подошли к концу 
и мы можем отменить безусловный 
успех наших земляков в таких видах 
спорта, как плавание и тхэквондо. Плов-
цы Алтайского края, например, собрали 
сразу восемь медалей, по четыре каж-
дый. Уроженец Славгорода Тимофей 
Зинченко завоевал золотые награды
в двухсотметровке баттерфляем и ком-
бинированной эстафете 4 х 100 метров 
и взял два серебра (баттерфляй – 100 
метров, комплексное плавание – 200 
метров). А воспитанник новоалтайской 
школы плавания Артём Бирюков че-
тыре раза поднялся на вторую ступень 
международного пьедестала: в эстафете 
4100 метров, на дистанциях 1500 и 400 
метров – вольным стилем и в четырех-
сотметровке комплексным плаванием. 
А еще одну медаль в копилку сборной 
СФО (алтайские спортсмены выступают 
за сборную Сибирского округа) при-
несла тхэквондистка Инна Пенкина, 
которая выиграла второе место в ве-
совой категории до 44 килограммов.

Награда нашла 
героя

Воспитанника краевой СШОР 
по хоккею «Алтай» наградили за 
спасение утопающей девочки.

Как сообщил официальный сайт 
МЧС, 13-летний Тимофей Миронов ве-
чером 25 июня отдыхал с родителями 
на протоке Оби в Бобровке. Плавая в 
воде, он увидел, как девочка лет восьми 
начала тонуть, и сразу же бросился 
на выручку: нырнул и вытащил ее на 
поверхность. На руках Матвей вынес 
недышащего ребенка на берег и стал 
звать взрослых. На крик отозвался 
находившийся поблизости мужчина 
Александр, который привел девочку 
в сознание. Даша вскоре оказалась 
под наблюдением врачей в краевой 
детской больнице Барнаула. Сейчас 
ее здоровью ничего не угрожает.

Возраст спорту
не помеха

В Барнауле с 27 по 28 июля со-
стоялась XII краевая спартакиада 
пенсионеров, в которой принимали 
участие команды Бийского, Рубцов-
ского, Каменского, Славгородского, 
Алейского и Заринского округов,
а также сборные Павловского райо-
на и Барнаула соответственно.

На протяжении двух дней участни-
ки оспаривали награды в семи видах 
программы: беге на 1000 метров, плава-
нии на 50 метров, настольном теннисе, 
дартсе, волейболе, пулевой стрельбе и 
комбинированной эстафете. По итогам 
соревнований самыми спортивны-
ми пенсионерами оказались хозяева 
спартакиады, у которых сумма всех 
занятых мест составила всего 13. На 
втором месте команда из Славгород-
ского округа (17), а тройку сильнейших 
сборных замкнул Бийский округ (20).

  ЗНАЙ НАШИХ! .
В горящую избу вбежит
В МЧС работают герои, и у 
каждого из них свое лицо. Ино-
гда оно очень даже модельной 
наружности. Вот, например, 
Екатерина Клопцова работа-
ет инспектором по боевой
и физической подготовке
в МЧС, а параллельно является 
мастером спорта России по 
легкой атлетике, многократ-
ным призером и победителем 
чемпионатов мира и страны по 
пожарно-прикладному спорту. П   

– Екатерина, почему выбрала бру-
тальную работу в МЧС?

– В 2013 году завершила карьеру в лег-
кой атлетике, пошла работать в «Магис 
спорт» фитнес-инструктором. Тогда же 
зимой мне позвонил президент Феде-
рации пожарно-спасательного спорта 
и позвал тренироваться, сказав, что 
женщин ввели с нового года (до этого 70 
лет спорт был только мужским. – Прим. 
ред.). Тогда я согласилась, а уже через три 
месяца попала в призеры на чемпионате 
страны и поехала на первый чемпионат 
мира в Казахстан. Пожарно-прикладной 
спорт – важное звено в структуре МЧС, 
поэтому все, кто им занимается, должны 
работать в ведомстве. Я с 2014 года служу 
в МЧС. У меня ведь и папа всю жизнь 
проработал в этой структуре, он тоже 
мастер спорта по пожарно-прикладному 
спорту. Выходит, я пошла по его стопам.

– Что заставляло тебя всякий 
раз пробовать что-то новое? Ты 
ведь могла бы построить славную 
карьеру в легкой атлетике.

– Не думаю, что смогла бы. Я не та-
лантливая спортсменка, скорее тру-
долюбивая. Только благодаря этому 
качеству я и добилась успехов в легкой 
атлетике, но выше вряд ли прыгнула 
бы. Мастера спорта я выполнила толь-

ко в 20 лет, а через три года заняла 5-е 
место на молодежном первенстве стра-
ны. На следующий год мне уже нужно 
было выступать среди женщин и стало 
понятно, что с моими 59 секундами на 
барьерах там делать нечего. Тяжело 
было уходить, я много плакала из-за 
этого, но сейчас ни о чем не жалею. 
Я счастлива, что смогла реализовать 
себя в другом спорте.

– Какие твои самые важные спор-
тивные достижения?

– В легкой атлетике – выполнение 
мастера спорта в 2011 году в Чебокса-
рах. Кстати, тогда была на одном старте 
с Юрой Клопцовым (муж Екатерины, 
МС по легкой атлетике. – Прим. ред.), 
но мы еще не встречались в то время. 
В пожарно-спасательном спорте для 
меня памятен 2015 год, когда впервые 
выиграла полосу препятствий на чем-
пионате мира.Н  

– Свое выступление на шоу «Рус-
ский ниндзя» ты наверняка тоже 

запомнила на всю жизнь. Как ока-
залась там?

– Это правда незабываемо. В 2017 году 
я увидела рекламу кастинга шоу в Барна-
уле. Не задумываясь, отправила анкету 
и ответным письмом получила пригла-
шение на просмотр в Москву. Скажу 
так: это было непросто – кастинг шел 
около пяти часов, там мы проходили 
несколько этапов с разными сложными 
заданиями. Честно, тогда подумала, 
что это мне не по силам, однако по 
окончании кастинга мне сказали, что 
я попала в основной резерв. Пообещали 
перезвонить позже. В итоге позвонили 
через два месяца, когда я уже выступа-
ла на чемпионате мира по «пожарке» в 
Словакии. Сообщили, что съемки через 
три недели. Конечно, я была уставшая, 
но мысль о том, что всю оставшуюся 
жизнь буду жалеть об отказе, убедила 
меня пойти на эту авантюру.

– Миллионы видели тебя с экранов, 
а что было по ту сторону?

– Ох, все это проходило так долго и 
волнительно! Съемки с 10 утра до 18 

вечера, 44 участника. Предварительно 
нам показали трассу, но запретили на 
ней тренироваться. Только за полосой 
препятствий установили загончик, где 
можно было разминаться. Помню, тогда 
еще сказали, что из всех съемочных 
дней у нас самая сложная полоса. Это 
была правда, ведь из 44 участников 
только 4 смогли ее пройти целиком.
Я помню свой выход. Прямо передо 
мной мужчина упал в воду, потом 
сказал, что это нереально. И вот слы-
шу сигнал, внутри все трепещет, но 
надо бежать, время-то пошло. Я бегу, 
а параллельно вспоминаю весь свой 
спортивный бэкграунд, настраиваюсь.
В итоге я прошла дальше всех из де-
вушек, преодолела четыре трудных 
препятствия и упала почти перед 
финишем: не смогла пройти висящие 
кольца, где срывались даже самые атле-
тичные парни. Я была собой довольна.С  

– Вы с мужем Юрием Клопцовым 
– профессиональные спортсмены. 
Наверное, помогаете друг другу 
совершенствоваться в спортив-
ном плане?

– Да, Юра так вообще меня трениру-
ет иногда. Здорово, когда оба человека
в отношениях занимаются спортом. 
Мы на одной волне, всегда есть темы 
для разговоров. Не будь я спортсменом, 
то, наверное, бы не выдержала и не по-
няла его полугодовалое нахождение 
на сборах.

– А вообще семейная жизнь не 
отодвигает спорт на второй 
план?

– Ну нет, это не про нас! Мы рас-
писались только полгода назад, а до 
этого 10 лет вместе жили. Успешно 
выступали каждый в своем виде. Из 
спорта нас выгнать еще надо поста-
раться (смеется).

Полный материал читайте на сайте 
«АП».

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

Екатерина Клопцова на соревнованиях по пожарно-прикладному спорту.

«М    
 . В    
     -
 ».

Первый тренировочный цикл «Универа» полностью посвящен физической подготовке.

Иван Воронков следит за подопечными.Матвей Захаров рад оказаться в Барнауле.

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.


	01
	02
	03
	04

